



Le métropolite Hilarion préside une séance solennelle à l'Académie de théologie de Moscou

[gallery]

Le 14 octobre 2011, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a pris part à la réception solennelle donnée en l'honneur de la fête patronale de l'Académie de théologie de Moscou. L'archevêque Eugène de Vereia, recteur de l'académie et du séminaire de Moscou, l'évêque Antoine de Moravitch, représentant du Patriarche de Serbie auprès du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, l'évêque Ambroise de Gatchina, recteur de l'Académie de théologie orthodoxe de Saint-Pétersbourg, les enseignants et les élèves de l'Académie assistaient à l'évènement.

L'assistance a visionné un film consacré au 325^e anniversaire des écoles de théologie de Moscou, après quoi le recteur de l'Académie a déclaré ouverte la séance solennelle et donné la parole au métropolite Hilarion.

Le président du DREE a transmis la bénédiction et les félicitations du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie aux participants. Il a ensuite prononcé un discours académique sur le thème « La théologie comme acte de reconnaissance ».

Le métropolite Hilarion a souligné qu'en tant qu'ancien élève, l'école de théologie de la Laure lui était particulièrement chère. Selon lui, les étudiants ont la possibilité non seulement d'assister aux cours et de lire leurs manuels, mais également d'appréhender personnellement la théologie comme expérience de vision de Dieu, de contemplation du mystère de la Sainte Trinité.

Le métropolite a souligné que la théologie devait être inséparable de la vie de l'Église et de sa Tradition pour rester authentique : « Seul peut témoigner du Don celui qui l'a reçu, sans quoi son témoignage sera faux car il témoignera de ce qu'il ne connaît pas ». La théologie comme expérience de la vie en Dieu exige de sérieux efforts ascétiques, une purification morale constante et un labeur spirituel continuel ».

Cependant, suivant le métropolite Hilarion, la théologie n'est pas réservée à des saints spécialement élus : « Témoigner du Christ crucifié et ressuscité, du Christ offrant son Corps et son Sang aux fidèles, est le fondement de la vie de tout chrétien, et d'autant plus de celle des prêtres. Tous les prêtres ont vocation à la théologie, à être témoin du Christ, à être, en quelque sorte, un père de l'Église d'aujourd'hui. » Monseigneur a ensuite remarqué qu'il ne doit pas y avoir d'opposition entre la théologie

comme expérience de la vie spirituelle et la science théologique : « La théologie est une discipline unique. Elle englobe à la fois la science, l'art, la pratique, l'expérience vivante, tout en étant plus que toutes ces composantes, parce que c'est l'expérience du Dieu vivant qui surpasse toute sa création qui en est le fondement. »

Par ailleurs, le métropolite Hilarion a évoqué les tâches d'envergure confiées à la Commission synodale biblique et théologique qu'il préside depuis peu. L'une de ces tâches prioritaires est la rédaction d'un nouveau Catéchisme orthodoxe.

Concluant son intervention, le métropolite Hilarion a invité les élèves à ne pas étudier la théologie « seulement avec leur raison, mais aussi avec leur cœur, non seulement dans les salles de classe du séminaire, mais au-delà », souhaitant aux futurs pasteurs de faire de la théologie leur expérience spirituelle personnelle.

L'évêque Antoine de Moravitch, représentant du Patriarche de Serbie auprès du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, a salué l'assemblée au nom des représentants des Églises orthodoxes locales. Mgr Antoine a noté que la fête de la Protection de la Mère de Dieu unissait les peuples slaves et grec aujourd'hui comme au IXe siècle, de même que l'Académie de théologie de Moscou, placée sous la patronage de la Protection de la Mère de Dieu unissait aujourd'hui les étudiants orthodoxes de différents pays du monde.

L'évêque Ambroise de Gatchina, recteur des écoles de théologie de Saint-Pétersbourg, s'est ensuite adressé à l'assistance. Aujourd'hui comme aux temps de saint Serge, a-t-il dit, les anciens étudiants des écoles de théologie de Moscou se dispersent aux quatre coins de la Russie pour y accomplir leur ministère, emportant avec eux l'expérience reçue au sein de la Laure de la Trinité-Saint-Serge. Mgr Ambroise a souhaité aux étudiants « que les connaissances que nous tentons de vous donner et que vous, étudiants, aspirez à recevoir dans les écoles de théologie, servent avant tout à manifester à ce monde l'image de Dieu, pour que croissent le bien et l'amour ».

M. Belogoubov, chef du Département de la collaboration avec les organisations publiques au sein de l'appareil du représentant plénipotentiaire du Président de la Russie de la Région fédérale centrale, a également salué et félicité l'assistance, ainsi que K. Dzougayev, médecin émérite, académicien, vice-recteur de l'Université médico-stomatologique de Moscou et V. Sigayev, président de la Fondation « Meta ».

A l'issue de la séance, des décorations ont été remises aux enseignants de l'Académie de Moscou, ainsi qu'à des entrepreneurs soutenant l'Académie et à quelques étudiants.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55087/>